Excélsior Sección: Comunidad 2024-05-09 03:17:06

 $377 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 16

1/3

CONGRESO LOCAL

OLVIDAN LEGISLAR

DE 26 SESIONES DEL PERIODO ORDINARIO, solamente 11 se han realizado íntegramente; las demás han sido suspendidas o no iniciaron por falta de quórum

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

e las 26 sesiones agendadas hasta ahora en el actual periodo ordinario de la Segunda Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, once finalizaron tras agotar todos los puntos del orden del día, mientras que 13 se suspendieron antes por falta de quórum y de plano dos ni siquiera se celebraron.

Por ejemplo, el pasado 30 de abril no se llevó a cabo la sesión por falta de quórum y la sesión anterior, la del 25 de abril, se suspendió a las dos horas de iniciada, sin agotar los puntos en la agenda porque sólo había 30 diputados en el pleno, cuando se requerían 34.

En la más reciente sesión, la del martes pasado, sí se agotaron todos los puntos en cartera, pero duró apenas hora y media, ello debido a que sólo se abordaron 12 iniciativas, tres dictámenes y siete proposiciones.

Además, buena parte de las horas que sesionan los diputados las dedican a lanzarse acusaciones por temas de corrupción y violencia en las campañas electorales.

El pasado 23 de abril la diputada local del PRD Polimnia Romana Sierra presentó un punto de acuerdo para exhortar a los partidos políticos "a celebrar un compromiso de civilidad para promover un

ambiente pacífico durante las campañas políticas del 2024".

Luego el diputado local de Morena, Carlos Cervantes Godoy, dijo que "el pacto de civilidad que propuso (Clara) Brugada no sólo no ha sido atendido, sino que sigue escalando la violencia y siguen arrancando los pendones de nuestra candidata los de la oposición, baste darse una vuelta por Benito Juárez, Miguel Hidalgo y ver el exceso de propaganda de los candidatos de la

derecha".

Después subió a tribuna el diputado panista Héctor Barrera, quien expuso "lo que no se puede creer





Excélsior Sección: Comunidad 2024-05-09 03:17:06

 377 cm^2

Página: 16

2/3

pajo ninguna circunstancia es
que actuemos
con una doble moral
profunda,
que aventemos la
piedra y escondamos la
mano".

La discusión duró más de tres horas y cuando se rectificó el quórum sólo había 24 diputados en el pleno, en lugar de los 34 necesarios, por lo que la presidenta de la Mesa Directiva,

la panista Gabriela Salido, suspendió la sesión en el pleno del Congreso.

Algo similar ocurrió el 15 de febrero, cuando la sesión ordinaria inició con 41 diputados, pero minutos después la diputada Adriana Espinosa de los Monteros, de Morena, pidió rectificación del quórum y en ese momento ya sólo quedaban 28, por lo que se suspendió la sesión.

En ese momento el legislador panista Aníbal Cañez pidió la palabra y expresó: "Es una vergüenza para este Congreso, que es la cuarta ocasión en la cual el grupo mayoritario de Morena decide tronar la sesión, pasar a una rectificación de quórum, cuando no teníamos ni cinco minutos de haber iniciado.

"Es importante recordarles a los diputados del oficialismo que para esto nos pagan, para venir a trabajar, para venir a representar a los ciudadanos".

Al inicio del periodo ordinario de sesiones, en febrero, los líderes de las bancadas expresaron que sacarían reformas urgentes en materia de acceso al agua, mantenimiento del Metro y otros temas.

En tanto, entre las pocas reformas relevantes que se han aprobado en dicho lapso están la la Ley de Turismo de la Ciudad de México, mediante la que se regulan las plataformas de hospedaje como AirBnB y la Ley de Protección y Bienestar de los Animales de la Ciudad de México, que establece un padrón de paseadores de perros.





Excélsior Sección: Comunidad 2024-05-09 03:17:06

 377 cm^2

Página: 16

3/3



Foto: Especial



La Jornada Sección: Capital 2024-05-09 04:24:11

169 cm²

Página: 27

1/1

AMLO: la CDMX se ha vuelto más conservadora; es sede de los fifís

Aquí tiene aprobación de 63%, penúltimo lugar del país

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que la gente de la Ciudad de México "se han ido volviendo más conservadora", lo cual atribuyó a varias razones. "Era una ciudad de vanguardia en lo político, siempre. Bueno, aquí me eligieron (como jefe de Gobierno en el año 2000), a pesar de haber nacido, con mucho orgullo, en Tabasco, siempre me han apoyado, siempre".

Remarcó que la capital fue la cuna de los programas sociales que hoy se aplican en todo el país.

Sin embargo, lamentó que en el periodo neoliberal la Ciudad de México se convirtiera en un espacio conservador –desde su perspectiva–, a lo que han contribuido algunos medios de comunicación, sectores de la clase media que son "aspiracionistas y conservadores",

que es "la sede de los fifís" y hasta las universidades, que se volvieron de esa tendencia.

Mostró una encuesta en la que la media de aprobación que tiene en el país es de 77 por ciento. En estados como Guerrero alcanza 86 puntos, el primer lugar, pero la capital ocupa el penúltimo sitio, con 63 por ciento, sólo por arriba de Aguascalientes, donde tiene 62 y es el estado que menos aceptación le da.

"¿Cómo explicar esto? Es que ha habido un bombardeo durante algún tiempo, y tiene sus efectos."

Detalló que el proyecto neoliberal "no sólo fue la política económica, fue el afán privatizador en todo. Y esta ciudad tan fraterna y progresista también tiene el problema de que aquí es donde se concentran los medios de manipulación más importantes del país.

"Con la política neoliberal se apoderaron de las universidades (...) Aquí se derechizó mucho durante el periodo neoliberal. ¡Bueno las universidades, la UNAM. Increíble!"

Otro elemento, agregó, es que en la capital es donde hay más concentración de clase media. "Aquí se ha combatido mucho la pobreza, pero hay sectores, no se trata de toda la clase media, pero hay sectores de la clase media que son muy conservadores y aspiracionistas.

"Y también aquí, pues es la sede de los fifís, ni modo que van a encontrar un junior como Claudio X. González en un estado de la República. ¡No!"

El mandatario rechazó que el

pueblo de México sea indolente o flojo, como piensan los conser-

vadores; por el contrario, es muy trabajador y muestra de eso es el caso de los migrantes, que aportan la principal fuente de ingreso para el país con el envío anual de más de 63 mil millones de dólares en

"Es la fraternidad, no se olvidan de sus familiares ni de sus pueblos originarios. Eso se da en todos lados. ¿No?"

Más tarde, el Presidente informó que se reunió con el luchador social y ex dirigente del movimiento estudiantil de 1968 Jesús Martín del Campo, quien fue presidente de la mesa directiva del Congreso de la Ciudad de México.

Por medio de sus redes sociales, y sin proporcionar detalles de la conversación, el mandatario seña-ló: "Hoy platiqué con un auténtico precursor de nuestra lucha por la transformación de México: mi amigo y entrañable compañero Jesús Martín del Campo".

